
UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBACAMPUS IV – LITORAL NORTECENTRO DE CIÊNCIAS APLICADAS E EDUCAÇÃODEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E MEIO AMBIENTE
Ata da 2ª Reunião Ordinária de 2023, realizada no dia 09 de agosto

1 Ao nono dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos,
2 reuniram-se na sala do LAGEO, sob a Presidência do Professor Evio Eduardo Chaves de
3 Melo, Chefe do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente, os/as docentes, Ana Pavla
4 Almeida Diniz Gurgel, Carla Soraia Soares de Castro, Elaine Bernini, Elaine Folly
5 Ramos, Evelise Marcia Locatelli de Souza, Frederico Gustavo Rodrigues França,
6 Leonardo Figueiredo de Meneses, Lincoln Eloi de Araújo, Milena Dutra da Silva,
7 Nadjacleia Vilar Almeida, Rafael Luís Galdini Raimundo, Williame Farias Ribeiro,
8 Zelma Glebya Maciel Quirino, o representante Técnico Administrativo, Leandro do
9 Nascimento Máximo, as representantes discentes, Ana Caroline Moura de Araujo, Laís
10 Moreira da Silva e Maira Santos Lima. Não compareceram à reunião, os professores
11 Anderson Alves dos Santos e Antônio Christian de Andrade Moura, que justificaram as
12 suas ausências com documentação; e Almir Ferraz Filho, que não justificou a sua ausência.
13 Pauta: 1. Informes; 2. Aprovação da ata da 1ª reunião ordinária de 2023; 3. Progressão
14 Funcional horizontal para Classe Professor Adjunto nível 601 para 602 Profa. Milena Dutra
15 da Silva; 4. Apreciação dos projetos de extensão “PROBEX 2023” validados no
16 Departamento por Ad referendum; 5. Apreciação do Ad referendum do parecer do projeto de
17 pesquisa intitulado de “Impacto da sindemia SARS-CoV-2-Arbovírus no desfecho de casos de
18 COVID-19 em pacientes do Estado da Paraíba” coordenado pela Profa. Dra. Ana Pavla A.
19 Diniz Gurgel; 6. Apreciação do Ad referendum do parecer do processo nº
20 23074.042908/2023-16 a solicitação de redistribuição do Prof. Dr. Diogo Vilar Fônseca, da
21 UNIVASF para a UFPB no Departamento de Engenharia e Meio Ambiente (DEMA); 7.
22 Comissão para eleição departamental biênio 2023-2025. 1. Informes: A chefia deu início a
23 reunião informando das ausências, e em seguida passou a palavra para o discente Ricson
24 Ronny de Souza Andrade, que na ocasião apresentou o Projeto de Evento híbrido intitulado
25 “Ecolinhas tecendo o futuro”, com previsão para ocorrer nos dias 20 e 27 de setembro de
26 2023 no horário da tarde, cujo objetivo é apresentar aos discentes as linhas de pesquisa e
27 laboratórios de atuação dos docentes do curso. Na ocasião, os professores declararam apoio ao
28 evento. Dando sequência, o Prof. Evio Eduardo Chaves de Melo falou sobre o andamento do
29 processo referente à seleção de Ecologia Numérica, comunicando que foi informado pelo
30 Prof. Wallace Beiroz Imbrozio da Silva que o processo estava na Chefia do Gabinete do
31 Ministro/MEC no aguardo da emissão da portaria de redistribuição. Na ocasião, o prof. Rafael
32 Luís Galdini Raimundo perguntou se no próximo semestre o novo docente assumiria a
33 disciplina de Bioestatística e a chefia respondeu que sim, porém mencionou que se ele chegar
34 neste período solicitaria a sua ajuda em Ecologia de Campo, uma vez que o Prof. Ricardo
35 Lourenço teve que sair do componente devido a problemas com a sua bolsa de Pós-doc. Em
36 seguida, o chefe do DEMA informou que havia docentes pendentes da entrega do Plano
37 Individual Docente (PID) 2023.1, e que irá reunir os planos recebidos para homologação na
38 próxima reunião, após a elaboração do Plano Departamental de Atividade (PDA). Em



39 seguida, o prof. Evio alertou ao colegiado quanto a questão da carga horária dos docentes nos
40 projetos de extensão e a carga horária de extensão declarada no PID. Na sequência, o Prof.
41 Evio Eduardo Chaves de Melo informou sobre as perspectivas de afastamento para
42 capacitação em 2024, tendo recebido no DEMA a intenção da Profa Carla Soraia Soares de
43 Castro para uma Licença Capacitação, do Prof. Williame Farias Ribeiro para um possível Pós-
44 Doutorado, e da secretária do DEMA para Licença Capacitação. Logo após, a chefia falou
45 sobre o novo saldo de recursos de custeio e de capital do DEMA após a suplementação
46 orçamentária, e que o total desse recurso, incluindo um ajuste na rubrica de capital para
47 custeio feita pela Assessoria Administrativa do CCAE, foi destinado para atendimento da
48 demanda de manutenção dos microscópios do LABEV e do LECO. Ainda mencionou que
49 faria uma consulta a Direção de Centro sobre o custeio de manutenção, em pintura, dos
50 laboratórios, e havendo esse recurso no Centro o departamento procederia com as
51 solicitações. Em seguida, comunicou sobre a ausência da secretária, Ruth Fernandes Tavares
52 Araújo, de terça a quinta-feira, no período da tarde, de 15 de agosto a 15 de dezembro, em
53 virtude das aulas do Mestrado Profissional, e também informou sobre a cessão de um dos
54 aparelhos de projeção do DEMA para a sala RA 103 para não prejudicar o andamento das
55 aulas, dada a impossibilidade de conserto do datashow dessa sala de aula. Dando
56 prosseguimento, a chefia abriu oportunidade para os informes dos demais membros. Com a
57 palavra, o Prof. Leonardo Figueiredo de Meneses informou que a coordenação está realizando
58 ajustes no novo PPC do curso de Ecologia em atendimento à solicitação da PRG, entre esses
59 ajustes estão os planos de curso de algumas disciplinas que indicaram carga horária de EAD,
60 e que a lista dos componentes seria enviada ao departamento para preenchimento das
61 informações pelos respectivos docentes. Em seguida, a Profa. Milena Dutra da Silva relatou
62 que no semestre passado teve a sua assinatura utilizada sem a devida ciência e autorização em
63 um documento de frequência de estágio incompatível com a frequência da estagiária, sendo
64 informada pela própria aluna que isso era uma prática comum entre os discentes. Assim, a
65 Profa. Milena informou que todo documento assinado por ela seria então pelo Sou.Gov e
66 aproveitou a ocasião para alertar sobre essa prática ilegal, e comunicar que seu vínculo de
67 estágio com a discente havia sido encerrado. Na sequência, o Prof. Leonardo Figueiredo de
68 Meneses pediu que tanto os docentes de Estágio como os representantes estudantis lembrem
69 aos demais discentes que ao final do semestre eles têm que preencher o relatório final do
70 estágio, disponível a partir do último dia de aula, e os professores da disciplina de Estágio tem
71 que homologar no sistema. Ele encerrou sua fala pedindo paciência quanto à secretaria da
72 coordenação, pois o servidor está em período de férias. Na ocasião, a Profa. Nadjacleia Vilar
73 Almeida lembrou que a falta desse relatório e homologação prejudica o preenchimento do
74 termo do próximo estágio, e que orientou seus alunos a colocar no termo de estágio a data
75 final correspondente ao último dia de aula. Sobre o assunto, ela ainda lembrou que o discente
76 não pode cumprir estágio no regime de exercícios domiciliares, tendo esse que trancar a
77 disciplina. Dando sequência, o Prof. Rafael Luís Galdini Raimundo informou que a pós-doc
78 Viviana Márquez, que trabalha na área de ecossistemas costeiros e marinhos, ingressou no
79 PPGEMA e espera que seja possível sua contribuição em alguma disciplina da graduação,
80 porém essa possibilidade ainda deverá ser esclarecida com o CNPQ uma vez que ela é
81 bolsista; e informou que o Projeto Serrapilheira, no qual esteve trabalhando nos últimos
82 meses, foi aprovado resultando na captação de R$ 699.600,00 (seiscentos e noventa e nove



83 mil e seiscentos reais) para pesquisa no campus IV e ainda está concorrendo a mais
84 R$ 300.000 (trezentos mil) pela inclusão de grupos sub representados na ciência, proposta
85 voltada para estudantes indígenas. 2. Aprovação da ata da 1ª reunião ordinária de 2023.
86 Na ocasião, a chefia registrou que apenas as professoras Zelma Glebya Maciel Quirino e
87 Nadjacleia Vilar Almeida solicitaram ajustes e tiveram seus pedidos atendidos, e, não
88 havendo mais observações, encaminhou a referida ata para votação, sendo então aprovada
89 com as abstenções dos docentes: Elaine Folly Ramos, Leonardo Figueiredo de Meneses e
90 Lincoln Eloi de Araújo. 3. Progressão Funcional horizontal da Classe Professor Adjunto
91 nível 601 para 602 da Profa. Milena Dutra da Silva. Na ocasião, a Profa. Carla Soraia
92 Soares de Castro, membro da Comissão de Progressão Funcional, leu o parecer favorável da
93 comissão à progressão funcional. Não houve discussão e, em seguida, a chefia encaminhou o
94 parecer para votação, sendo aprovado por unanimidade. 4. Apreciação dos projetos de
95 extensão “PROBEX 2023” validados no Departamento por Ad referendum: WEB-SIG
96 UFPB: uma ferramenta gratuita para acesso e gestão do uso e ocupação dos ambientes físicos
97 da UFPB (ano 4) (Coordenadora: Profa. Nadjacleia Vilar Almeida) (Colaboradora: Profa.
98 Milena Dutra da Silva); (RE)Nascentes no Litoral Norte da Paraíba: círculos comunitários
99 para o diagnóstico, avaliação e revitalização das nascentes e cursos hídricos (Coordenadora:
100 Profa. Milena Dutra da Silva) (Coordenadora Adjunta: Profa. Nadjacleia Vilar Almeida)
101 (Colaborador: Prof. Evio Eduardo Chaves de Melo); Primatas do Litoral Norte da Paraíba na
102 Escola: Ações de Educação ambiental 2º ano (Coordenadora: Profa. Carla Soraia Soares de
103 Castro); E esse “mato” serve pra quê? Promovendo a Valorização e Utilização de Plantas
104 Alimentícias Não Convencionais (PANC) em uma comunidade no Litoral Paraibano
105 (Coordenadora: Profa. Zelma Glebya Maciel Quirino); Fortalecimento da Floricultura no
106 Brejo Paraibano: difusão de técnicas de polinização para produção de sementes de espécies
107 ornamentais – Ano II (Colaboradora: Profa. Zelma Glebya Maciel Quirino); Cadeia produtiva
108 de plantas ornamentais do Brejo Paraibano: diagnóstico para fomentar a autonomia na
109 produção de mudas e sementes por floricultoras – Ano II (Colaboradora: Profa. Zelma Glebya
110 Maciel Quirino); Educa Serpentes: Educação Ambiental para a Conscientização da
111 Diversidade e Importância dos Répteis no Nordeste Brasileiro (Coordenador: Prof. Frederico
112 Gustavo Rodrigues França) (Colaborador: Prof. Anderson Alves dos Santos); X Encontro
113 Nacional dos Estudantes Indígenas: Análise e conjuntura da presença Indígena no ensino
114 superior na última década (Colaborador: Prof. Anderson Alves dos Santos); O mapeamento
115 ambiental participativo (MAP) como contribuição para o fortalecimento do ecoturismo na
116 Apa da Barra de Mamanguape, Paraíba. (Colaborador: Prof. Frederico Gustavo Rodrigues
117 França) (Colaboradora: Profa. Nadjacleia Vilar Almeida); English for Musicians 2023/2024
118 (Coordenador: Prof. Frederico Gustavo Rodrigues França); Insetos Mais: Práticas Ambientais
119 Sobre a Diversidade dos Insetos e Artrópodes Peçonhentos: Conhecer, Cuidar e Conservar
120 (Coordenadora: Profa. Elaine Folly Ramos). Em seguida, a chefia pôs em votação e o
121 colegiado aprovou os Ad referendum dos projetos por unanimidade. 5. Apreciação do Ad
122 referendum do parecer do projeto de pesquisa intitulado de “Impacto da sindemia
123 SARS-CoV-2-Arbovírus no desfecho de casos de COVID-19 em pacientes do Estado da
124 Paraíba” coordenado pela Profa. Dra. Ana Pavla A. Diniz Gurgel. A chefia leu o parecer
125 favorável do Prof. Anderson Alves dos Santos, quanto à aprovação do projeto. Em seguida,
126 informou que o processo passou no DEMA pois a Profa. Ana Pavla necessitava de uma



127 declaração. Na ocasião, a docente explicou que o projeto foi aprovado pela FAPESQ, mas
128 para aproveitá-lo no PIBIC teria que passar pela aprovação do departamento. Sem mais
129 comentários, a chefia encaminhou a apreciação do Ad referendum do parecer para votação,
130 sendo aprovado por unanimidade. 6. Apreciação do Ad referendum do parecer do processo
131 nº 23074.042908/2023-16 a solicitação de redistribuição do Prof. Dr. Diogo Vilar
132 Fônseca, da UNIVASF para a UFPB no Departamento de Engenharia e Meio Ambiente
133 (DEMA). Na ocasião, o Prof. Lincoln Eloi de Araújo leu o seu parecer desfavorável ao
134 pedido do docente. Não havendo discussão, a chefia pôs a apreciação do Ad referendum do
135 documento em votação, sendo aprovado por unanimidade. 7. Comissão para eleição
136 departamental biênio 2023-2025. Na ocasião, foram citados os nomes da Profa. Carla Soraia
137 Soares de Castro, Profa. Evelise Marcia Locatelli de Souza, Prof. Williame Farias Ribeiro,
138 sendo este o presidente, e da técnica Ruth Fernandes Tavares Araújo, como suplente, para
139 compor a comissão de eleição. Na sequência, o Prof. Evio Eduardo Chaves de Melo pôs os
140 nomes em votação e o colegiado aprovou a composição da Comissão para eleição da chefia e
141 subchefia do DEMA por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a chefia deu por encerrada
142 a reunião às quatorze horas e cinquenta minutos, e pediu que se lavrasse a presente ata que
143 será redigida por mim, Ruth Fernandes Tavares Araújo, lida, aprovada e assinada pelos
144 membros do DEMA para que surta seus efeitos legais.


